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本报讯 1月24日，达川
区学习贯彻区二届三次党代
会精神专题培训班开班，市委
常委、达川区委书记许国斌出
席开班式并作辅导报告。

辅导报告中，许国斌全面
客观分析了达川区的发展建设
形势。指出达川区未来的发
展，既面临一系列严峻挑战，也
有着巨大的发展机遇。只有以

“开年就冲刺，起步就快跑”的
工作姿态，抢抓机遇、跳起摸
高，才能实现“各项工作创一
流，多项工作争第一”的目标。

许国斌强调，要完成区委
“12235”总体部署和“七项重
点工作”，一是要坚持党的领
导。旗帜鲜明地坚持党对一
切工作的领导，切实把思想和
行动统一到党中央的决策部
署上来。二是要强化担当精
神。党员领导干部要履职尽

责，在其位谋其政，敢于担责，
善于担责，切实担当起推动达
川发展建设的重大历史责
任。三是要搞好团结协作。
既要坚持原则，不搞一团和
气，又要顾全大局，维护全局
的团结。切实拧成一股绳，心
往一处想，劲往一处使，形成
干事创业的磅礴力量。四是
要提高工作效率。要只争朝
夕，雷厉风行，以时不我待的
状态投入工作。要增强紧迫
感，简化审批流程，用热情周
到的服务和便捷优质的办事
效率提升形象。五是要保持
清正廉洁。各级党员领导干
部不仅要严格要求自己，廉洁
干事，干净干事，坚持好作风、
涵养好家风，而且还要履行好
党风廉政建设的主体责任，形
成好风气，营造好环境。
（陈小平 特约记者 王锡敬）

达川区举办区党代会精神专题培训班
许国斌作辅导报告

本报讯 1月25日，我市
召开2018年森林防火工作会
议，总结2017年森林防火工作
成绩，安排部署今冬明春森林
防火工作。副市长、市森林防
火指挥部指挥长王全兴出席
会议并讲话。

王全兴指出，去年我市森林
防火工作成效明显。组织领导
进一步强化，防火责任落实到位；
资金投入进一步加大，基础设施
逐步健全；队伍建设进一步加强，
森防力量逐渐壮大；宣传教育进
一步强化，群防意识明显提高；火
源管理进一步加强，火灾事故逐
年降低。在各部门共同努力下，
2017年全市共发生一般性森林
火灾4起，总过火面积5.88公顷，

受害森林面积2.79公顷，火灾损
失率远远低于省上下达的0.1‰
控制标准，连续12年无重特大森
林火灾和人员伤亡事故发生，这
样的成绩值得充分肯定。

王全兴表示，随着全市森
林资源总量的持续增长，森林
旅游持续升温，加之春节、清明
节上坟烧纸、燃放鞭炮等习俗
屡禁不止，人为火灾隐患管理
难度加大，森林防火形势仍然
严峻。他要求各部门对此要有
清醒的认识，务必要落实监管
责任、强化源头管控、提升防火
能力、斗硬责任追究，严防森林
火灾发生，切实保护林区人民
群众生命财产和森林资源安
全。 （本报记者 何翔）

我市召开森林防火工作会议

本报讯 1月25日下午，
市公安局召开新闻媒体暨网
友代表座谈会。副市长、市公
安局局长王景弘出席座谈会
并讲话。

会上，市公安局向参会的
省市媒体、网友代表通报了
2017年全市公安工作情况。
四川日报、华西都市报、达州
日报、达州广播电视台等媒体
以及网友代表纷纷向达州市
公安局提出意见建议，王景弘
等认真听取建议并现场作答。

王景弘指出，面临复杂的执
法环境，2017年全市公安机关按
照“113566”总体工作思路，坚持
以“四大工程”为抓手，严格规范
执法，查处队伍内存在的不良风
气，营造良好警营生态，把公安队
伍打造成了一支保卫党和人民

的利剑，圆满完成了服务经济社
会发展、维护稳定、打击犯罪、深
化改革、队伍建设等工作任务，多
项工作在全省的兄弟市州中名
列前茅，得到全市人民的认可以
及中央、省市领导部门的肯定。

王景弘表示，一年来，省市
新闻媒体和广大网友代表坚持
贴近公安实际、贴近群众关切，
大力宣传公安工作和公安队伍
建设，为全市公安事业发展进
步创造了良好的舆论氛围。他
代表全市公安机关、民警向新
闻媒体朋友、网友表示感谢并
提前致以新春问候。他说，希
望以本次座谈会为契机，与新
闻媒体、网友代表进一步交流
思想，凝聚共识，在新的一年，
继续做好公安舆论宣传引导工
作。 （本报记者 何翔）

市公安局召开媒体暨网友代表座谈会

你知道生命是如何孕育和诞生、地球
是如何运转、大自然是如何变化的吗？你
知道火箭、机器人、深海蛟龙、空间站是怎
样运行的吗？1月17日，本报组织通川区
一小、实验小学、八小金兰学校数十名小
记者，走进刚开始试运行的达州科技馆参
观采访，新鲜奇幻的展陈，花样百出的玩
法，让小记者大开眼界。

学习科学知识的乐园

1月17日下午，怀着欣喜心情，我们
在老师带领下来到西外人民广场东侧的
达州科技馆。工作人员告诉我们，科技馆
共两层，投资6100万元，其中展厅分为常
设展厅和展教活动两大部分。整个场馆
充分利用现代科技的声、光、电先进科学
技术，生动形象地展示航空航天、儿童科
技乐园、数学、力学、声学、光学、电磁学、
机械、机器人、虚拟世界、生命科学、防灾
避险、生态家园、健康生活、交通科技、好

奇生活等方面的科技知识。馆中现有144
件展品，整个展厅琳琅满目，炫彩美丽，科
幻、奇趣、奥妙是主要元素。

据市科技馆负责人介绍，达州科技馆
以“科技与生活”为设计理念，将科学性、
趣味性、参与性和低碳环保等特点相结
合，为青少年参与科普、学习科技、体验科
学提供平台，使其在参观过程中充分感受
到科技的魅力，成为青少年学习科学知识
的乐园。科技馆的开放，对于广大群众共
享科普成果、提高公众科学文化素质、促
进全市科教事业发展，具有十分重要的意
义。

本报通川区八小金兰学校小记者/何
颜书、王鹤静、黄爽、颜家鑫、唐靖双、江一
鑫、戴子轩、何思仪、杨钦茹、刘旭峰

生命科学受女孩青睐
走进科技馆，我们被各种好看好玩的

展览所吸引，这里摸摸，那里瞧瞧，戴上
VR眼镜感受天气变化，走进“蛟龙潜水
器”感受深海魅力，手指点触火箭发射
按钮体验火箭发射过程。最让女孩们感
兴趣的是“生命科学”展厅，小记者们
围着孕妇模型，观看了胚胎发育的过
程，通过画面的播放，了解了生命是如
何孕育与诞生的。一边观看，一边听带
队老师耐心讲解，小记者们清晰看到了
胎儿的发育全过程，感叹生命的神奇和
母亲的伟大。

展厅内还陈设了人的智慧与大脑、舌
尖上的科学、疾病与健康等展区，最受我
们欢迎的是“人的智慧与大脑”展区。参

观者可以把大脑的运用与游戏结合在一
起，只要赢得游戏，相应的大脑分区模型
就会自动变亮，有趣又长知识，现场的小
记者们玩得不亦乐乎。

本报通川区一小小记者/周恩晨、罗梓
宇、杨舒霭、柏皓天、王梓涵、程子珊、龚琛
皓、任梓齐、张哲铭、郭弋渤

男孩喜欢神奇物理实验
“我感觉最巧妙的是自己拉自己”“我

觉得最神奇的是激光无弦琴，没有琴弦却
可以弹出美妙的音乐”……当带队老师问
小记者印象最深的是什么时，小记者争先
恐后地回答个不停。

在二楼的技艺博览2区，小记者们按
照顺序，逐一体验“无皮鼓、滚球、电磁大
舞台、激光无弦琴”等物理实验。

无皮架子鼓虽然没有蒙皮，但一样可
以敲出动听的鼓声；当小记者将手指拂过
激光无弦琴上的激光时，就听到悦耳的音
乐声。通川区八小金兰学校小记者杨钦
茹坐在椅子上，轻轻一拉绳子，自己就随
着椅子升了起来，她没有想到动滑轮这么
省力。

在现场，不少小记者还对体积庞大的
滚球体验充满兴趣。滚球体验包括皮带
输送、链条提升、风车门道等十四个装置，
共同组成一个巧妙而有趣的轨道，利用典
型的机械机构来传动小球，让小球在轨道
中旅行。小记者们围在四周，被科技的奥
秘深深吸引。

本报通川区实验小学小记者/王一菲、
李京蔓、谢恩希、杜晨曦、陈九菲

1月11日下午，通川区七小新
锦学校邀请家长到校，参加“魅力新
锦 我行我秀——通川区七小新锦学
校2017年学生素质展示”活动，让
家长见证孩子一学期来的成长和收
获。

活动开始，由150名学生组成的
民乐社团拉开大幕。紧接着，跆拳道、
播音主持、舞蹈及武术社团的同学们
一一登台，展示才艺。参加展演的同学
很多都是一年级学生，虽然进入学校
只有一学期时间，但在老师指导下，个
个进步迅速，用出色的表演向家长作
了真实客观的汇报。

舞台展示结束，家长们在老师带
领下走进第二现场，参观学校特色社
团活动展示。在足球展区，37名同学
大秀足球技艺；在六足机器人展区，
20余名同学在老师指导下熟练地组
装；在乐高机器人展区，40余名同学
熟练编程；在书法展示区，240名学生
现场书写展示，气势磅礴；在绘画展
区，260名学生专心画画，心无旁骛；
在围棋展区，63名同学正在对弈，给
家长留下深刻印象。

通过参观，家长对通川区七小新
锦学校的办学理念有了更深的了解。
认为孩子在这里不仅学到了书本知
识，还增强了动手能力和综合素质，
尤其是看到孩子通过参与活动变得更
加乐观自信，赞美之声不绝于耳。

�本报记者 王万礼 摄影报道�

叩开科学之门 放飞科技之梦
——本报小记者参观达州科技馆纪实

□活动策划：达州日报教育周刊部、达州科技馆 □活动执行：通川区一小、通川区实验小学、通川区八小金兰学校

□活动指导：罗静、罗丹、瞿雪、曹磊、吕晓红 本报记者：王万礼、桂爽、刘礼全 实习生：高清柠

减资公告
2018年1月26日经公司召开股东会议，决定将公司

注册资金从800万元整减到200万元整。望债权债务人
自本公告见报之日起45日内到公司申报。

特此公告
达州市海宇数码科技有限公司 2018年1月27日

清算公告
经公司会议研究决定，并申报达州市通川区工商质

监局备案“（达通工商）登记内备核字[2018]第349号”，
拟注销“达州市三莆商贸有限公司”。请相关债权债务
人自本公告登报之日起45日内到我公司清偿债务，逾
期将按相关规定处理。公司地址：四川省达州市通川区
黑沟原县物资局综合楼一层14－20轴

联系人：蒲以松 电话：13568343842
达州市三莆商贸有限公司清算组

2018年1月27日

清算公告
经公司股东会议研究决定，并申报达州市工商行政

管理局备案“（达市工商）登记内备核字[2018]第250
号”，拟注销“达州市快捷商务服务有限公司”。请相关
债权债务人自本公告登报之日起45日内到我公司清偿
债务，逾期将按相关规定处理。公司地址：达州市西外新
区龙泉社区龙泉路175号

联系人：王敏 电话：13982868345
达州市快捷商务服务有限公司清算组

2018年1月27日

爸爸妈妈，为我喝彩
——通川区七小新锦学校学生素质展示活动掠影

听带队老师介绍情况。

扫码入场。 体验风力发电。 了解电磁魔力。

民乐表演。

书法展示。围棋对弈。

本报讯 近日，我市召开
专题会议，传达学习贯彻全国
扫黑除恶专项斗争电视电话
会议精神，安排部署相关工
作。市委常委、政法委书记吴
立岩出席会议并讲话，市政府
副市长、公安局长王景弘主持
会议。

会议指出，各级各部门特
别是政法机关要按照党中央
统一部署，坚持以习近平新时
代中国特色社会主义思想为
指导，坚持以人民为中心的发
展思想，深刻把握开展扫黑除
恶专项斗争的重大意义，自觉
把思想和行动统一到党中央、
中央政法委和省委、省委政法
委的部署上来，坚持超前谋
划，增强政治担当，树牢“四个
意识”，坚定“四个自信”，在解
决突出问题上下功夫，在群众
满意上做文章，切实保障人民
安居乐业、社会安定有序、国
家长治久安。

会议强调，黑恶不除，民心
难安。各级各部门特别是政法
机关要立足达州实际、着眼标
本兼治，不等不靠、缜密部署、
迅速出击，深入排查并广泛收
集各类涉黑涉恶线索，依法精
准打击各类黑恶势力违法犯罪

活动，力争在春节前见成效、有
战果。要兼顾眼前和长远的关
系，聚焦涉黑涉恶问题突出的
重点地区、重点行业、重点领域
及群众反映强烈、深恶痛绝的
黑恶势力犯罪，综合运用各种
有效手段，在依法严惩、除恶务
尽的同时，深入研究、准确把握
新形势下涉黑涉恶违法犯罪活
动的特点和规律，着力找准遏
制黑恶势力违法犯罪的措施和
路径，形成务实管用的扫黑除
恶新机制。

会议强调，要强化组织领
导和统筹协调，把扫黑除恶专
项斗争作为一项重大政治任
务，摆到工作全局突出位置，
列入重要议事日程抓紧抓
好。要把扫黑除恶与反腐败
斗争和基层“拍蝇”结合起来，
深挖黑恶势力“保护伞”，坚决
做到发现一起、查处一起。要
充分发挥社会治安综合治理
优势，严格执行综治领导责任
制，推动各个方面齐抓共管、
形成合力，以铁的决心、铁的
手腕、铁的措施预防和解决黑
恶势力违法犯罪突出问题，提
升人民群众安全感，努力建设
更高水平的平安达州。

（熊安 本报记者 闫军）

我市召开会议传达全国扫黑除恶专项斗争会议精神
吴立岩出席会议并讲话

（上接第一版）对宪法进行适当修改，是党中央
从新时代坚持和发展中国特色社会主义全局和战
略高度作出的重大决策，是推进全面依法治国、推
进国家治理体系和治理能力现代化的重大举措。
党中央决定用一次全会专门讨论宪法修改问题，充
分表明党中央对这次宪法修改的高度重视。把党
的十九大确定的重大理论观点和重大方针政策载
入国家根本法，有利于在总体保持我国宪法连续
性、稳定性、权威性的基础上推动宪法与时俱进、完
善发展，为新时代坚持和发展中国特色社会主义、
实现“两个一百年”奋斗目标和中华民族伟大复兴
的中国梦提供有力宪法保障。

“法，国之权衡也，时之准绳也。”我国宪法应该
坚持与时俱进，更好体现党和国家事业发展的新成
就新经验新要求，成为全国各族人民的共同遵循，
成为国家各项事业、各方面工作的活动准则。

宪法必须随着实践发展而不断发展

（紧接第一版）加大跨区域重大交通项目建设力度，
支持西渝高铁路经达州走向方案，加快推进成达万
高铁前期工作，力争尽快开工建设。同时，完善川
陕革命老区高速路网规划，恳请省政府协调争取把

“城口经宣汉、大竹至邻水”和“平昌经宣汉至开州”
两条高速公路纳入国家和省高速公路规划并在“十
三五”期内开工建设。三是支持达州市创建国家天
然气综合开发利用示范区。省委、省政府要建立创
建联动机制，研究制定示范区创建配套政策，协调
解决相关问题；要支持达州经济开发区创建国家级
经济技术开发区，引导国内外、省内外相关产业向
该地区转移，形成产业集聚效应，增强示范区竞争
力和综合实力。四是加快推进西渝高铁和成南达
高铁前期工作，促其早日开工建设，建议省政府牵
头，积极做好与中国铁路总公司的对接，推动开展
前期工作。

（本报记者 闫军）

住达省政协委员列席省人代会全体会议
听取政府工作报告


